

PRECIO
0.20

Ejemplar

TRIBUNA LIBRE

PRECIO
0.20

Ejemplar

DIRECTOR

Ricardo Rojas Vincenzi

ADMINISTRADOR

Lic. Gregorio Sáenz Monge

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Oficina: 150 varas al Norte de «La Despensa», altos edificio 136

TELÉFONO 3772

APARTADO 1439

AÑO I

San José, C. R., Lunes 27 de Marzo de 1950

Nº 14

Fervoroso Homenaje en memoria de los calderonistas muertos en la guerra civil

Más de diez mil personas de todas las clases sociales asistieron a la Solemne Misa que se ofició el miércoles de la pasada semana en la Iglesia Metropolitana

El Arzobispo de San José, Mons. Sanabria, cantó el responso en el emocionante acto religioso

Un gran despliegue militar, con exhibición de las más modernas armas automáticas de los arsenales del gobierno, se hizo cerca de los Cementerios a donde los asistentes a la Misa se dirigieron para depositar coronas en las tumbas de nuestros muertos

Puede verse en esta foto una parte de la abigarrada concurrencia que asistió a la Solemne Misa oficiada el miércoles de la pasada semana en la Metropolitana en memoria de los calderonistas muertos en la guerra civil.



En esta otra foto podrá apreciar el lector la cabeza del gran desfile que se dirigió después de la Misa a los Cementerios General y de Obreros para depositar ofrendas florales en las tumbas de nuestros muertos.

Vea crónica en página 8

NOTAS EDITORIALES

Más de diez mil ciudadanos costarricenses, de todas las clases sociales de la República, concurren el miércoles a la solemne Misa de Requiem oficiada en la Catedral por el alma de los calderonistas caídos en la guerra civil. Mezclados en apretado haz, unidos en la misma emoción y animados por el mismo fervor patriótico, elevaron sus preces al Altísimo el trabajador humilde, víctima de todas las vejaciones y atropellos, el intelectual desplazado de su cátedra, el profesional perseguido a quien se le han cerrado todas las puertas, el capitalista cuyos bienes fueron saqueados so pretexto de una injustificada intervención, la sencilla y sufrida mujer del pueblo y la señora encopetada, a cuyos hogares, por igual, los «salvadores y liberadores de Costa Rica» hicieron llegar el dolor, la humillación y la miseria en que tienen sumido al país. Sin propaganda, sin organización previa, sin posibilidades de transporte y en un ambiente de temores y represalias, el pueblo supo vencer todos los obstáculos y dificultades para hacer acto de presencia en esa Misa Solemne en la que por vez primera y después de tantos meses de amargas y sufrimientos podía conversar con Dios y pedir de su bondad infinita un poco de justicia para los que aún quedamos en la tierra y la gloria eterna para nuestros caídos; para los 18 muchachos que, después de rendidos y desarmados, fueron vilmente ejecutados en Corralillo, al día siguiente de la batalla del Tejar, cuyos cadáveres fueron quemados, cual si se tratara de bestias inmundas, y aventadas sus cenizas, como si hubieran sido réprobos y no humildes campesinos costarricenses, sencillos y buenos, de los que son más gratos al Señor; para los que, amarrados y esposados, fueron asesinados en el Codo del Diablo; para los que sacados de la Penitenciaría en altas horas de la noche, fueron fusilados como perros, después de habérseles martirizado a golpes y culatazos; para los que cayeron en todos los frentes, dando la cara a un enemigo implacable y cruel, y para los que indefensos fueron víctimas de la vesania del grupo de hombres que en su maldad llegó a superar los procedimientos de la Gestapo; y tam-

bién para los que no pudiendo soportar tantas angustias, tantos sufrimientos y vejaciones, han ido muriendo posteriormente, a poquitos, viendo a su Costa Rica, a esta querida y dulce Costa Rica de otrora, convertida en un infierno de odios y de venganzas y de pasiones, en la que se nos ha arrebatado la paz, la tranquilidad, nuestros bienes, nuestros derechos y, lo que es aún más sagrado, nuestra honra, pues todos los que fuimos calderonistas seguiremos mereciendo de nuestros implacables adversarios, los calificativos de «ratas inmundas, gentes sin patria y sin honor», como hace pocos días nos calificó «La Hora» el periódico del señor Ulate, en su columna editorial...

Sólo los pueblos que se resignan pierden para siempre sus derechos y quedan definitivamente sumidos en la vergüenza, en la miseria y el dolor. Dichosamente el costarricense no ha perdido su espíritu de lucha sino que, por el contrario, se yergue altivo ante la injusticia y no se doblega ante quienes pretenden desconocer sus derechos. Frente a la bancarrota y al desastre general en que han sumido a Costa Rica quienes decían que venían a libertarla, los desengañados que creyeron de buena fé en esas falsas prédicas suman millares y millares y lo que fué un partido fuerte ha quedado reducido a pavesas, en esa liquidación de falsos valores cívicos, en esta tremenda crisis en la que se ha palpado, sin lugar a dudas, que eran poses calculadas y no verdaderos sentimientos democráticos los que inspiraron su campaña de insidias y de mentiras; que no había tal afán de eliminar errores, vejaciones y atropellos, de gobiernos anteriores, puesto que han sido superados hasta el infinito, al extremo de que los mismos desengañados reconocen que aquello eran minucias sin importancia, frente a la realidad actual y a lo acontecido en los negros 18 meses de la Junta.

Dios ciega al que quiere perder, dice un antiguo y sabio refrán. Aún es tiempo de que los ciegos se quiten la venda y comprendan que no se puede mantener por tiempo indefinido la política de negar al vencido

(Pasa a la página 7)

El Triunfo de las LIBERTADES Ud. no debe ignorar

Con el triunfo de los salvadores, nos llegó el triunfo de las libertades. Y da gusto caminar por esas calles de Dios y saborear la libertad por todas partes. En la prensa, por ejemplo, hay absoluta libertad de hablar a favor del gobierno. Sabe Ud. por qué este periódico se publica en formato pequeño? Porque no se encontró ninguna imprenta que se animara a hacerlo. Y no sabemos hasta cuándo se podrá seguir publicando. Por lo demás, hace apenas pocos días, que se sometió a censura absoluta lo que se dijera en las radioemisoras sobre el asunto de Guatemala; y no sólo eso sino que también se amenazó a algunas con cancelarles el permiso respectivo; y no sólo eso, sino que como el propietario de una de ellas es extranjero, se dictará una ley diciendo que sólo los costarricenses de nacimiento pueden ser propietarios de radioemisoras. Pero podrían decir de una vez que sólo los costarricenses de nacimiento y que nosean calderonistas. Se comprende cómo es de gloriosa la libertad de palabra que vivimos. Diga Ud. lo que quiera y bien alto. Siempre que sea a favor del gobierno. Dios nos libre de la más leve censura, porque entonces se nos viene encima el «no lo saludé, no le hablé, no le compré». Que lo diga la Prensa Libre. Sigue uno caminando por esas calles y lleva el azoro en el cuerpo y el temor en el alma porque en todas partes se encuentra uno conque «No toque el claxon», «no suene el pito», «no se adelante por la derecha». Los transeúntes han sido elevados a la categoría de vehículos pues existe una disposición de Tránsito que dice: «Las señales de los automóviles son también para Ud.» De manera que si en las esquinas dice «Alto» hay que pararse en seco, fijarse si no lo van a «rayar» a uno o si lo van a levantar por el búmer. Otros anuncios dicen, «Si un carro lo levanta, Ud. tiene la culpa». Encima de que lo atropellan, también tiene la culpa. Entramos a los teatros y lo primero que aparece es un descumunal anuncio. «Prohibido fumar. El que desacate esta

orden, será inmediatamente sacado en vilo por la policía y sancionado severamente» tal y como si se hubiera cometido el más cobarde asesinato. Se encarama uno en un camión y de nuevo aparece el «No fume». No fume, no fume, no fume, por todas partes. De manera que para fumar se un cigarrito, tiene uno que ir a esconderse al patio de la casa. Y al patio nada más, porque si lo hace en la sala, lo saca la señora con las cajas destempladas. Va uno a los alrededores del mercado a vender naranjas en una carastá, cuando de un momento a otro tiene que salir corriendo porque la policía se está alzando a todos los vendedores ambulantes. Los limpiabotas que cuidaban los carros, ya no pueden hacerlo porque también se los alzan. Se monta uno por casualidad en un automóvil y es de ver las peripicias que se pasan para llegar a una tienda y estacionarse unos minutos siquiera. Primero que todo debe llevarse un mapa de San José donde estén marcadas las calles por las que se puede caminar por uno u otro sentido. Y para llegar a las cien varas, debemos bajar primero al Aeropuerto, seguir por el Paso de la Vaca, doblar por la Pitahaya, ir a San Pedro, a Guadalupe y por último, cuando ya llegamos, no hay dónde pararse, porque las calles están absolutamente pintadas todas con rótulos: «No se estacione aquí. Ley de Tránsito» «No separe aquí. Orden de tránsito.» «Zona reservada para los padres de la patria. Orden de Tránsito». Y encima, si se para dos minutos, se encuentra uno al regresar de la tienda, con el consabido parte «por infringir las leyes de Tránsito». Y hablando de libertades, debemos recordar los miles de costarricenses que se encuentran en el destierro y en las cárceles por pensar diferente. Pero como para todos son las libertades, también hay muchos rateros que hacen sus fechorías libremente sin que nadie los moleste. Y también hay libertad de comprar lo que uno quiera siempre que lleve un millón de colones en la bolsa. En fin, vivan las libertades!

—QUE hasta los mismos personeros del gobierno nos hacen justicia. El señor Echandi dijo en los Estados Unidos, textualmente, lo que sigue: «mi país fué el primero que declaró la guerra al Japón al tener noticia del alevoso ataque a Pearl Harbor, y podéis tener seguridad de que el espíritu que animó esa medida vive eternamente en Costa Rica», (tomado del periódico «El País» de fecha 18 de marzo).

—QUE el señor Echandi se refiere, indudablemente, al espíritu democrático que animó al «desgobierno» del Dr. Calderón Guardia. Y en cuanto a que ese espíritu vivirá eternamente en los costarricenses, estamos absolutamente de acuerdo con el ulatista de primera línea señor Echandi.

—QUE todo el pueblo de Costa Rica anhela ver a los patrióticos glostoras empeñados en una campaña, como ellos las hacen, contra el costo de la vida, contra las garrafas, contra el desorden administrativo, contra los despilfarros, contra lo que el HURACAN se llevó, etc etc etc. Qué hubo amigos glostoras? O es que ven la paja en el ojo ajeno y no ven la viga en el propio.

—QUE ciertos periodiquillos oficiales continúan en su labor de odio persiguiendo con injurias, que sólo ensucian la boca de quien las pronuncia, a todos los que cometimos el pecado de no pensar como ellos, el pecado de no estar de acuerdo con semejantes «liberaciones» como la que nos tiene postrados.

—QUE sin que estos señores se percaten, están solos en su campaña de persecución, pues el pueblo costarricense, aunque apasionado, no es perverso.

—QUE la división, entre los que un día fueron opositoristas, se acentúa en una forma acelerada; glostoras socialistas contra ulatistas liberales; «La Hora» contra «La Prensa Libre», La Lucha contra La Vieja, comerciantes ulatistas contra el resguardo, etc, etc, etc. Esto parece el campo de Agramante: los liberadores trenzados a golpes todos contra todos.

EMPRESA LUIS P. JIMENEZ

ING. CIVIL

TELEFONO 5943

SAN JOSE, COSTA RICA

APARTADO 527

Toda clase de construcciones por Administración o Contrato

El Ejecutivo pasa por sobre el Congreso creando nuevos puestos con elevados sueldos

Mientras la enseñanza primaria tiene difíciles problemas económicos, se gastarán 43 mil 200 colones anuales en cubrir tres sueldos

Veremos si algún diputado, de los que antes gritaban por cosas menos graves, se alza contra estas violaciones de la Constitución y de la leyes

El Gobierno continúa aumentando despreciosamente, los gastos públicos, sin importarle para nada la capacidad de los contribuyentes que ya se está agotando.

Por Decreto Ejecutivo No. 2 del 3 de Marzo último se dispone: «Crear la Asesoría Técnica del Ministerio de Educación con una dotación mensual de ₡ 2.000,00»

Léase bien, son nada menos que *dos mil colones*, algo así como *seis veces* lo que gana un maestro trabajando incansablemente.

Recordamos que este Gobierno, al iniciarse dispuso cancelar el con-

trato que tenía el Profesor Parra, con un gasto total de ₡ 2.500,00 por mes, y entendemos que eso se hizo para economizarle al Fisco una salida que no se justificaba, volviéndose al antiguo sistema de una Jefatura Técnica. En efecto se restableció ésta pero ahora se crea una Asesoría Técnica, que nos parece una duplicación de funciones innecesaria. Sobre el Asesor o el Jefe Técnico. Por supuesto, más bien se han aumentado los gastos pues ahora se gastará por año:

1) Sueldo Jefe Técnico de Educación ₡ 1.200 por mes	₡ 14.400,00
2) » Secretario del Jefe Técnico ₡ 400,00	4.800,00
3) » Asesor Técnico, ₡ 2.000 por mes	24.000,00
Total	₡ 43.200,00

Así es que los gastos, en vez de disminuir, han aumentado escandalosamente. Y esto sucede mientras los maestros piden, en vano, un justo aumento en sus dotaciones, y mientras los periódicos informan cosas como éstas.

«Grave el problema de Presupuesto de Educación Pública. Donde el problema realmente adquiere proporciones difíciles es en la propia enseñanza primaria. Los Colegios de Segunda Enseñanza sólo para atender las necesidades de aumento del personal docente demandan una ampliación del Presupuesto de . . . ₡ 100.000,00 (Diario de Costa Rica del 17 de Marzo último).

No entendemos como estando el Ministerio de Educación Pública en esas dificultades, ha podido disraer la suma de ₡ 24.000,00 para crear un nuevo puesto, habiendo ya funcionarios encargados de dirigir la técnica de la enseñanza.

Y por si fuera poco el hecho en si de haber creado tan innecesario y costoso cargo, resulta que eso se ha hecho pasando por sobre la Constitución y por sobre el Congreso. De acuerdo con el artículo 121 inc. 11 de la Constitución, le corresponde al Congreso autorizar cualquier Presupuesto de Gastos, y de acuerdo con la ley de Presupuesto vigente No. 10 del 31 de Diciembre de 1949.

«La creación de puestos o destinos y el aumento de sueldos *solamente* podrá decretarlos la Asamblea Legislativa.» (artículo 8 de las disposiciones generales).

Veremos si hay algún Diputado, de los que antes gritaban contra cosas menos graves, se alza contra estos violaciones de la Constitución y las leyes.

Mientras tanto el Ejecutivo sigue como en los tiempos de la Junta, en que, como reza el dicho, todo era soplar y hacer botellas.

El Presidente Arias de Panamá le dá un saludable ejemplo a don Otilio Ulate

A raíz de la firma del pacto Ulate-Figueroa, algunos ciudadanos de las propias filas ulatistas, tal como el ex diputado don Jose Manuel Peralta, dijeron que les parecía un absurdo consagrar a don Otilio como presidente para el período 1950—1954, porque su período para el cual se había postulado él candidato y para el cual habían votado los ciudadanos, expiraba fatalmente el 8 de Mayo de 1952.

Esas manifestaciones cayeron en el vacío. Hoy tenemos que recordarnos las porque otro Presidente, el de Panamá, Dr. Arias, acaba de hacer unas declaraciones que vienen como anillo al dedo en cuanto al añadido de año y medio que aquí se le ha hecho al período de Ulate.

Los lectores recordarán que el Dr. Arias asumió la Presidencia a fines de 1949, al ser reconocido por el Tribunal Electoral y cuando ya había transcurrido como un año del período presidencial, tiempo durante el cual ejercieron el Poder los Doctores Díaz y Chanis. Sin embargo, no se le ha ocurrido al Dr. Arias coger eso de pretexto para quedarse con el Poder más

de la cuenta segun puede leerse en esta información:

“HABLA EL DR. ARIAS. — En la primera conferencia de prensa que celebra, el Presidente Arnulfo Arias Madrid declaró, el 19 de Enero, que no está interesado en permanecer en el poder después de que expire el presente período constitucional, el 30 de Setiembre de 1952... Las declaraciones del Dr. Arias tienen especial importancia, en atención a que ascendió al poder 13 meses después de la fecha en que debió hacerse cargo de la presidencia si se hubiera reconocido su victoria en las elecciones celebradas en Mayo de 1948.” (De la Revista “Tiempo” N° 402 del 13 de Enero de 1950).

En cambio aquí a pesar de nuestra careada democracia, al Presidente no le importa ocupar el Poder más allá de la fecha en que expirará el período para el cual pudiera haber sido electo y para el cual voto el pueblo el 8 de Febrero de 1948. Con la misma lógica con que estriraron el período de Ulate hasta 1953 podrían haberlo llevado hasta 1960, por ejemplo.

Exija todos los lunes
TRIBUNA LIBRE
Haga de él su semanario favorito.

En el Segundo Aniversario de la muerte de Fernando Castro Castro

El jueves 30 del mes en curso se cumplirá el segundo aniversario de la muerte de Fernando Castro Castro. Cuando pilotaba su avioneta, camino del aeropuerto de Chacarita, el destino quiso arrebatarle a la Patria aquella vida joven, plena de entusiasmo, de grandes energías, y el mar fué testigo de la tragedia que prendió infinito dolor en el corazón de estimabilísimos elementos de nuestra sociedad.

Porque conocimos de cerca a Fernando podemos decir de él que pocos jóvenes le aventajaban en el propósito, siempre firme, de ir hacia adelante, hacia la meta que sólo alcanzan quienes tienen, como él lo tenía, un corazón noble y un espíritu templado en las más rudas disciplinas de la vida.

Logró, gracias a su propio esfuerzo, a su talento, a su exquisito don de gentes, conquistar sitio preferente en la sociedad. Desde los primeros momentos de la guerra civil púsose en la defensa de lo que creyó justo, y sus alas de valiente piloto aviador—heróicas hasta en los instantes mismos de la tragedia que acabó con su vida—habrán de servir para marcar derroteros de lealtad.

Para conmemorar el segundo aniversario de la muerte de Fernando Castro Castro se oficiará una misa el jueves 30 de este mes, a las siete y media de la mañana, en la Iglesia de La Dolorosa.

TRIBUNA LIBRE quiere hacerle presente a los familiares de Fernando, con motivo de este doloroso aniversario, y en forma muy especial a su compañera doña Carmen v. de Castro y a su tierna hijita, el testimonio de su más sincera simpatía.



Fernando Castro Castro

Una parodia sin segunda intención

Nos hemos dedicado ahora a la poesía. Buscando inspiración en el paisaje, en el panorama, en el medio tropical que nos rodea, hemos dado a la luz, no sin grandes esfuerzos, las estrofas que a continuación copiamos. Rogamos el perdón por cualquier similitud. Lo malo de todo esto es que no sabemos música y hemos dejado la tarea de ponerle notas a estas líneas, a los amantes de ese bello arte. Cada lector en consecuencia, es libre de cantarlas, con la música que desee que al fin y al cabo esa libertad todavía no se ha podido restringir. Pueden llevar música de rumba, de bolero, de tango o de corrido. Y pueden ser entonadas en una fiesta, en un baile, en un turno o en un cumpleaños...

Allá en las cumbres del presupuesto un estandarte yo ví flotar.
El estandarte de los glosoras que sólo enredos pudo lograr.

Vivan las deudas, vivan las tortas, todos aciertos de gran valor...
Vivan los «oleos» y «caminitas» que a la patria dan esplendor.

Allá en las mesas de las cantinas una divisa yo ví inventar.
El nuevo impuesto de los glosoras que a Costa Rica quieren «salvar».

Vivan las fiestas, vivan los turnos, y los millones a trasegar...
Vivan los toros y las venganzas que a Costa Rica van a matar.

Al leer las reproducciones de "La Prensa Libre" y "La Hora" nos ha llegado un olor que no es por cierto el de los jazmines

Señor Director de TRIBUNA LIBRE
Pte.

Muy estimado señor:

Me permito sugerir a Ud. respetuosamente, que continúe laborando en el terreno de las ideas y del lenguaje pulcro con que ha solido engalanar Ud. las columnas de todos los números de su periódico. Por eso es que su obra es eminentemente eficaz. Podría decirse que en esa modesta hojita en apariencia vibra, con pureza de corazón y de palabra, el alma misma de Costa Rica.

Lo anterior es tan cierto, que apenas reprodujo artículos de ataque de La Hora contra La Prensa Libre y de La Prensa Libre contra La

Hora, nos ha llegado un olor que no es por cierto el de los jazmines. ¡Qué diferencia de estilo, señor mío! Qué lenguaje! Si no hubiéramos leído esos artículos en sus originales y ahora en su limpio periódico de Ud. en que aparecen como una mancha, habríamos pensado que a esos periódicos se les calumniaba. Pero el claro lenguaje de los hechos es irrefutable. Estos periodistas que se las dan de regeneradores de la patria, no han empezado por el principio: por regenerar su idioma, pues que por ahí empieza la cultura. O de otro modo: por ahí termina la impudicia de pensamiento y de obra, a que son tan singularmente adictos estos flamantes reformadores de la República.

Que moderen su palabra para tratarse entre ellos mismos, ya que

les habíamos excusado el que nos dijesen a nosotros, con su limpio estilo literario, ratas de alcantarilla etc. etc. Hemos sentido piedad de La Hora, cuando la hemos visto hablar tan feo de La Prensa Libre; y conmiseración de la Prensa Libre cuando la hemos visto atacar con la punta de un puñal a su "colega de partido, La Hora".

Lo curioso de este recíproco ataque de puños insultos de la prensa oficial—cuál de estos periódicos no es oficial—es la demostración paladina que se está haciendo de la más absoluta falta de ética de nuestros enemigos: no tienen ética y por eso no saben, ni siquiera, tratarse con la elemental decencia que le exige el

(Pasa a la página 7)

CARTA

a don Luis Felipe González

Estimado señor:

Acudo a Ud., en nombre de la Patria, con el fin de proponerle que haga los siguientes cuadros demostrativos, que, en sus manos de verdadero hombre público, han de aleccionar al pueblo costarricense e indicarle de qué lado está TODA LA VERDAD. Los cuadros que Ud. podría hacer, con tal fin patriótico, son los siguientes:

1º. Presupuestos de los cuatro años de Calderón Guardia.

2º. Presupuestos de los dos años de administración de la Junta y de don Otilio Ulate;

3º. Cuadro en que se comparen las cifras del régimen de Calderón y las del régimen de la liberación.

4º. Cuadro del coste de artículos de primera necesidad del régimen de Calderón Guardia;

5º. Cuadro del coste de esos artículos del régimen de los liberadores.

Diferencias entre esos cuadros.

6º. Cuadro del aumento de la deuda de Costa Rica en el régimen de Calderón Guardia;

7º. Cuadro de ese aumento en el régimen de los regeneradores.

Diferencias entre esos cuadros.

8º. Cuadro de las obras materiales realizadas en el régimen de Calderón Guardia

9º. Cuadros de las obras realizadas en el régimen de los depuradores de la Republica.

Comparación entre esos cuadros.

Estoy seguro de que Ud., tan vez en todos sus actos, no esquivará el fardo y hará los cuadros que le pedimos. De otro modo se diría que Ud. se asusta ante los números. O que Ud. va con los hombres que gastan más sin saber en qué; y contra los que gastan menos y hacen más obra.

Que el país sepa—ya lo sabe—, con los números en la mano; y por medio de un hombre de reputación intachable, en qué sitio está la verdad.

Con toda consideración soy de Ud. atto. S. S.

Ramiro Guevara Hernández

Free-Westinghouse

La más fina de las máquinas de coser americanas. Funcionamiento garantizado por 20 años.

A. ZUÑIGA & CIA.

Conversando con un Ulatista

Y ahora, señor ulatista, queremos conversar brevemente con Ud. Han transcurrido dos años del triunfo obtenido por ustedes y de gobierno de ustedes. Está Ud. satisfecho? Pero hablemos sinceramente: está Ud. contento? Desde luego contéstenos con entera confianza pues no estamos conversando para que Ud. se sienta deprimido sino para que nos de su más sincera impresión de la obra realizada por sus líderes. Continúa Ud. siendo ulatista? Si es así, deseamos oír las razones que Ud. tendrá para esa no menos obstinada posición. Pero no se nos quede callado y hagamos cuentas. Tampoco queremos imputarle a Ud. personalmente los errores de sus líderes. Sencillamente Ud. estaba equivocado pero todavía es tiempo de que recapacite y se arrepienta. Ya muchos lo han hecho, por qué Ud. no? Pero si tiene sus razones déjenos oír las; no se esconda en el silencio porque eso no debe avergonzar a nadie y de los arrepentidos se vale Dios. A ver... vamos poco a poco. Qué opina Ud. lealmente de hacer una deuda de ciento setenta millones de colones

en sólo quince meses de gobierno? Qué opina Ud. de que esa deuda sea más alta que todas las deudas hechas por todos los gobiernos anteriores en ciento treinta años de gobierno? Cuál es su opinión de los cuarenta y un millones de colones de aumento en los impuestos? Cuál su manera de pensar respecto a los ciento sesenta millones que nos van a meter con la ley de divisas? Cuál su pensamiento acerca del precio de los artículos de primera necesidad? Honradamente Ud. cree que fué bien creado el tribunal de venganzas inmediatas y el de probidad? Qué le parece a Ud. la cuenta corriente de un solo miembro de la junta de cuatro millones y pico de colones a su orden? En fin, enséñenos con el dedo las carreteras construidas con tantos millones, las cañerías, las escuelas, las alcantarillas etc. Queremos verlas. Cree sinceramente que fué necesaria la muerte de dos mil costarricenses para todo esto? Está contento con el presupuesto de ciento treinta millones de colones que supera en cuarenta y dos millones al presupuesto de Picado? Está contento

(Pasa a la página 7)

Señora, Señorita:

No pague caprichos por sus vestidos. Cómprelos baratísimos, elegantes, de último modelo y magníficas telas, en la

EDIFICIO REMOLO
Av. Alfredo Volio

Tienda "MAVIS"

50 vs. Norte de la
Iglesia La Dolorosa

MISA DE ANIVERSARIO

CARMEN CH. v. de CASTRO e HIJA, hermanos y demás familiares invitan por este medio a la Misa de Requiem que se oficiará el jueves 30 de marzo en curso a las 7.30 de la mañana en la Iglesia de La Dolorosa en sufragio del alma de

FERNANDO CASTRO CASTRO

(q. de D. g.)

con motivo de cumplirse el segundo aniversario de su muerte. Su asistencia a este acto piadoso comprometerá nuestra gratitud.

Los costarricenses pagan más caros los fósforos para cubrir grandes sueldos

Nuestros lectores recordarán que la Junta de Gobierno, ya al finalizar, dió uno de sus famosos Decretos-leyes, aumentando el impuesto sobre los fósforos, lo que inmediatamente aumentó el valor de éstos. Como los consumidores—o los consumidos, más bien—tienen derecho de saber en qué se gasta la nueva renta, vamos a darles algunas referencias.

Ese impuesto se aumentó, decían, para resolver el problema eléctrico de algunas ciudades. Pero la verdad es, otra: ha servido, como tantos otros, para mantener nuevos y costosos organismos, en este caso el famoso Instituto de Electricidad, cuyos jefes ganan sueldos como éstos: Gerente ₡2.000,00; Secretario ₡750,00; Ingeniero Eléctrico ₡1.500,00; auxiliar del ingeniero ₡750,00; y así por el estilo. — Y se ha creado ese instituto a pesar de que ya existía un or-

ganismo con funciones similares: el Servicio Nacional de Electricidad. El presupuesto total de ambos asciende a millón y medio de colones, y mientras tanto, Cartago y Heredia, siguen tan oscuras como siempre.

Al leer las reproduc...

(Viene de la página 5)

público de Costa Rica a sus órganos de publicidad.

Insisto en que Tribuna Libre merece una fervorosa felicitación por el lenguaje en que se manifiesta y por la doctrina, siempre informada, números en la mano, en el claro lenguaje de los hechos.

Con mis dos manos, atentamente

H. González R.

NOTAS EDITORIA...

(Viene de la página 2)

todos los derechos; que no se puede proseguir la obra de ruina y deshonor para intervenidos y condenados por sanciones inmediatas; que no se puede negar una amnistía general, porque se dictó una parcial, sólo para ulatistas y figuristas; que no se puede ni se podrá vivir en Costa Rica mientras más de la mitad de los costarricenses estemos colocados en situación de inferioridad con respecto de los que, por haber obtenido un triunfo con ayuda de hombres y armas extranjeras, siguen actuando cual si ellos fueran una casta privilegiada y nosotros parias sin ninguna clase de derechos, libertades, ni garantías.

Conversando con un...

(Viene de la página 6)

con el «impuesto» del diez por ciento al capital? Qué le parece la nacionalización de la banca? Esta contento con todo esto? Sí? Pues allá Ud. Es Ud. libre de pensar y no lo vamos a someter a un tribunal de venganzas inmediatas por pensar como Ud. quiera. No está contento? Muy bien amigo Ud. se ha salvado; Ud. es un soldado más en nuestras filas y lo recibimos con los brazos abiertos como la oveja descarriada que nos ayudará a que algún día se hable con justicia en Costa Rica.

Lo que opinan los costarricenses sobre la gesta libertadora

UN COMERCIANTE.—Después de dos años de liberación, no hay plata en la calle. Nosotros más que ninguno conocemos muy bien la situación económica del pueblo. No damos a basto vendiendo cincos de arroz, onzas de leche en polvo, dieces de café, pesetas de frijoles, quinces de manteca, veinte decazcar; la gente NO PUEDE COMPRAR en mayor cantidad. Por otra parte nosotros compramos el arroz regular en sesenta colones y nos obligan a venderlo en sesenta colones. Quién entiende esto? Sobre nosotros cae todo el cuento de la especulación y nadie se está fijando que la culpa la tienen otros. Qué tenemos nosotros que ver con que se haga una deuda en sólo quince meses de ciento sesenta millones de colones superior a todas las deudas hechas anteriormente? Es culpa de nosotros que la inflación eleve los precios hasta lo indecible? Es culpa de nosotros que para poder importar tengamos que comprar los dólares en la calle al nueve diez y luego quieren que vendamos al cinco sesenta? Y mire, le voy a decir una profecía que en el fondo no es profecía porque obedece a los hechos: muy pronto comenzará una catastrófica carrera de quiebras en el comercio. Hay muchos compañeros míos que viven del crédito y que no pueden continuar así. Dios quiera que esta situación se arregle de alguna manera. Yo no se como pero la Virgen de los Angeles es tan milagrosa que es capaz de hacer ese milagro.

Fervoroso Homenaje en memoria de los calderonistas muertos en la guerra civil

El miércoles de la pasada semana, a las 10 horas, en la Iglesia Metropolitana, se ofició una Misa Solemne en sufragio del alma de los calderonistas que cayeron en los campos de batalla luchando por la libertad de la patria. Fué, y de ello han dado testimonio órganos de prensa desvinculados por completo de nosotros, como el diario «La Nación», un grandioso homenaje.

La Metropolitana

A las diez en punto de la mañana, hora en que comenzó a oficiarse la Misa, la Metropolitana se hallaba totalmente llena de elementos de todas las clases sociales. No hubo movilización de vehículos para conducir a nuestros amigos a rendirle el emocionado homenaje a los compañeros caídos; no hubo organización previa de ninguna naturaleza. Allí fueron los calderonistas sin necesidad de que les sonaran las trompetas de la propaganda que hace muy pocos días se empleó para una conmemoración que siempre recordará el país por el fracaso que obtuvo, a decir sus plegarias por el descanso eterno de los compañeros que ofendieron su vida defendiendo sus ideales.

Monseñor Sanabria cantó el responso

El señor Arzobispo de San José, Monseñor Sanabria, quien estuvo orando desde que comenzó a oficiarse la Misa, se revistió con los ornamentos propios para el acto, y frente a la Cruz Alta, cantó el responso.

A los Cementerios

Terminada la Misa se inició un desfile, que algunos números de la Guardia Civil trataron de impedir, hacia el Cementerio General y el Cementerio de Obreros. Más de diez mil personas desfilaron en forma ordenada, como lo dijo «La Nación», para depositar una ofrenda floral en la tumba del recordado hombre público, Benemérito de la Patria, doctor don Rafael Calderón Muñoz y en las tumbas de algunos de los valientes soldados muertos en acción.

Despliegue de fuerzas militares y exhibición de moderno armamento

Causó verdadera sorpresa, no solamente entre las personas que

desfilaron, sino entre elementos de distintos colores políticos, encontrarse en la esquina de la pulpería El Bebedero, 100 varas antes del Cementerio General, dos blindados con su correspondiente dotación de ametralladoras, así como seis o siete jeeps ocupados por guardias civiles que hacían ostentación, en un exhibicionismo deprimente, de las diferentes armas automáticas que poseen los arsenales del gobierno. Fué un despliegue verdaderamente asombroso, en que no se sabía qué admirar más, si la profusión de galones o la imponente belleza del moderno armamento. El despliegue militar, sin embargo, no deslució en o mínimo el acto que se realizó. Fué

un verdadero acierto que el gobierno se decidiera ofrecerle semejante espectáculo a quienes pacíficamente, respetuosamente, piadosamente, ejercían el simple derecho de ir a tributarle un homenaje a sus amigos muertos.

Plegarias

En los Cementerios, algunos de los asistentes al acto pronunciaron algunas palabras en recuerdo de los caídos; emocionadas plegarias que humedecieron los ojos y entristecieron el corazón. Fueron, además, plegarias de esperanza por una Costa Rica más próspera y feliz, donde se viva libre de temor.

El profundo significado espiritual de la Misa del miércoles

Nosotros, perseguidos, calumniados hasta la saciedad, ofendidos continuamente pudimos demostrarle al país que nuestro Partido está íntegro

El país entero se ha dado perfecta cuenta, presencia del piadoso desfile calderonista del miércoles, del exacto resultado que logra una persecución sistemática, sobre un partido mayoritario que tiene conciencia de su labor y de su responsabilidad. No lo querían creer nuestros enemigos; se negaban a aceptar que nuestra mayoría es absoluta; y que la reunión de nosotros habría de ser como lo fué, inmensamente superior a la de ellos.

Estos resultados no se alcanzan a simple capricho. Son la consecuencia directa del desastroso gobierno de estos dos últimos años, por un lado; y de la obra extraordinaria que realizara el Dr. Calderón Guardia en su administración. El hecho de que nuestros enemigos, con el poder en la mano y con sus métodos de persecución jamás registrados en Costa Rica, no alcanzaran a reunir ni seiscientos personas para celebrar la época de su victoria material, está revelando el carácter de los costarricenses y la cultura que lograron conquistar durante medio siglo de gobiernos sensatos, con una única excepción de todos conocida e inferior, naturalmente, en sus métodos, a la presente. Nosotros perseguidos,

calumniados hasta la saciedad, ofendidos continuamente, pudimos demostrarle al país que nuestro partido está íntegro; y que tiene una moral que crece día a día, de acuerdo con el crecimiento de los desmanes de nuestros enemigos y de las botellas en garrafas y de las garrafas en tanques.

Eso es lo que queríamos demostrarle al país. Y eso es lo que está demostrado con nuestro acto piadoso del miércoles. Otras deducciones pueden sacarse del paralelo que el pueblo ha hecho entre ambos actos, el nuestro y el de ellos. Por ejemplo, sabemos ya que efectivamente el resultado de las elecciones no correspondía a los hechos. Y que cuando sea necesario, estamos prontos a seguirle demostrando a esos enemigos, que el calderonismo cuenta en el país con respaldo que se hará sentir, más tarde o más temprano, como cumple hacerlo a un grupo de ciudadanos consciente de su poder y del rumbo que lleva indefectiblemente, con tanta más seguridad como mayores sean los obstáculos que se le opongan en su camino.

IMPRESA SAN JOSÉ